



HOY HABLAMOS DE.....

por Héctor González V.

UNA MULTIFACETICA SESION ACADEMICA

Interesante, justiciera y multifacética fue la última sesión solemne de la Academia Chilena de la Lengua, efectuada hace pocos días en Santiago y a la cual, la prensa capitalina ha dado poco o absolutamente ninguna importancia informativa.

Salvo el natural relieve que dieron algunos órganos periodísticos al premio recibido por Jaime Martínez Williams, otros aspectos de la sesión quedaron en un oscuro segundo o tercero plano.

JAIME MARTINEZ WILLIAMS

A la distinción que se otorgó, muy merecidamente por lo demás, a Jaime Martínez Williams, ya nos referimos en su oportunidad. Le ha correspondido recibir este año el Premio "Alejandro Silva de la Fuente", instituido para distinguir a los periodistas que se distinguen por su labor profesional, unida al correcto uso del idioma castellano.

Cuando hace cuatro años la Academia nos distinguió, tal vez inmerecidamente, con tal premio del que nunca antes habíamos oido hablar, comprendimos la importancia y trascendencia que tenía y supimos valorarlo en toda su amplia dimensión.

Es por eso que ahora estamos en situación de comprender mejor la justicia del reconocimiento hecho por la Academia de la Lengua en la persona del ya distinguido periodista, Jaime Martínez, ex director de "Qué Pasa", actual miembro de la Redacción de "La Segunda" y Secretario-abogado-ejecutivo de la Asociación Nacional de la Prensa.

Como periodista, como ex-galardonado con la misma distinción, como miembro directivo de la Asociación de la Prensa y co-

mo miembro de la propia Academia, además de amigo de Jaime Martínez, hemos sentido quintuplicado el placer de haber estado presentes en el acto en que se le hizo entrega de la distinción que recuerda a otro gran periodista y académico: Alejandro Silva de la Fuente.

ELIANA NAVARRO

Con Eliana Navarro, fuimos compañeros de estudios en la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile, como asimismo de su esposo, el poeta José Miguel Vicuña.

Es por eso también que el otorgamiento del otro premio anual de la Academia de la Lengua, destinado a destacar al autor de alguna obra literaria publicada en el año, nos produjo una íntima y amplia satisfacción, cuando fue el nombre de Eliana Navarro el que predominó en el correspondiente jurado.

Fue la fina tersura de su poema-evangelio, al que esperamos referirnos en forma especial y más completa en una próxima crónica, la que produjo la conmoción espiritual que en la Academia se transformó en un premio.

PEDRO LIRA URQUIETA

Ya nos ocupamos no hace mucho tiempo, en estas mismas páginas del recuerdo de don Pedro Lira Urquieta, nuestro inolvidable profesor de Derecho Civil en la Escuela de Derecho de la Universidad de Chile.

Ya dijimos nuestro adiós dolorido cuando fue conocida la noticia de su muerte. Ya elevamos nuestra oración de silencio y de palabras cuando don Pedro se fue de esta tierra a la que entregó su vocación de

maestro, su adhesión y amor a las normas del derecho y su exacta y galana prosa volcada en las aulas universitarias y en libros que demostraron su sabiduría, su espíritu y la belleza de sus palabras.

En la misma multifacética sesión académica, se rindió el homenaje que faltaba a la memoria de uno de sus miembros más distinguidos, cuyo cargo de Secretario perpetuo, si bien se extinguío con su muerte, continúa con el recuerdo incorpóreo que seguirá flotando junto a las efigies que rodean la sala de honor de la Academia.

LAS VOCES QUE DIJERON...

Pero no sólo las voces de agradecimiento de Jaime Martínez y de Eliana Navarro, la inaudible de Pedro Lira, estructuraron el programa de la sesión "fiesta-espiritual" que estamos comentando. Fue igualmente grato escuchar la voz del director de la Academia, Roque Esteban Scarpa, haciendo solemnemente entrega de las "veneras" que marcan individualmente la presencia de los académicos de número portadores de la cinta alrededor de su cuello y del valioso medallón sobre sus pechos. La "Venera Académica", dio el toque de tradición y legendario respeto a quienes llevan sobre sí la gran responsabilidad de ser los caballeros andantes, que a través del mundo y del tiempo deben conservar y defender la belleza del idioma castellano.

Y fue fiesta escuchar lo que dijeron de los premiados Carlos Ruiz Tagle con su serio y fino buen humor, Abel Valdés con su mesura y lo que dijo del recuerdo de Pedro Lira Urquieta, ese notable periodista-académico que se llama Fernando Durán, con su completísimo trabajo que fue no sólo homenaje, sino que la historia, biografía y antología del maestro desaparecido.

La multifacética sesión de la Academia, había cumplido un ritual, una más de sus tareas y una obra de justicia.

Una multifacética sesión académica [artículo] Héctor González V.

AUTORÍA

González V., Héctor

FECHA DE PUBLICACIÓN

1982

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una multifacética sesión académica [artículo] Héctor González V.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)